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総務委員会会議録 

 

日時      平成２７年 ３月１６日（月）     開会時間  午後 ２時５５分 

                           閉会時間  午後 ３時０１分 

 

場所      第３委員会室 

 

委員出席者   委員長  白壁 賢一 

        副委員長 高木 晴雄 

        委員   棚本 邦由  武川  勉  保延  実  山下 政樹 

  鈴木 幹夫  望月 利樹  安本 美紀 

 

委員欠席者   なし 

 

説明のため出席した者 

 

総務部長 前 健一   

総務部次長 伊藤 好彦  総務部次長（人事課長事務取扱） 小島 徹 

 

 

議題 （付託案件） 

  

第５６号   山梨県副知事の定数条例中改正の件 

 

 

審査の結果    付託案件について、原案のとおり可決すべきものと決定した。 

 

審査の概要    午後２時５５分から午後３時０１分まで、審査を行った。 

 

 

 

主な質疑等  

 

 

※第５６号  山梨県副知事の定数条例中改正の件 

 

質疑 

 

安本委員   知事の公約の中で、少子化対策という形で女性の副知事をという話がありました。

そういうことで、今回の条例案の提出ということだと思いますが、本会議の代表質

問でも少子化対策、女性ということについても質疑があったかと思いますが、２人

の副知事体制になるということで、業務分掌というか所管事項はどのように考えら

れているのか。まだこれからなのかお聞きしたいと思います。  
 
小島総務部次長（人事課長事務取扱）  

  ２人の副知事の役割分担ということでございますけれども、他県の例を見まして

も２人以上副知事がいる場合には、それぞれあらかじめ役割分担を決めておるとこ



平成２７年２月定例会総務委員会会議録 

- 2 - 

ろでございます。今回新たに増員する副知事につきましてどのような事項を分掌す

るかにつきましては、今後検討してまいりますけれども人口問題に関わります政策

を所管する複数の部局を担当すると考えております。  
 

安本委員   人口問題を所管するのはどういうところなんでしょうか。  
 
小島総務部次長（人事課長事務取扱）  

  福祉の関係はもちろんございますし、雇用の関係、それから教育との連携という

こともございますので、いずれそういった部局になろうかと今のところは考えてお

ります。  
 

安本委員   私も全国の状況は承知していないんですけど、山梨県は小さな人口規模のことも

あって、副知事は１人だったと思うんですけど、全国的にはさまざまな課題がある

ということなんですが、全国の状況はどうなっているんでしょうか。 
 
小島総務部次長（人事課長事務取扱）  

  全国の４７都道府県実際に副知事を２人以上置いてある都道府県でございます

が、３３団体ございます。１人だけというのは、本県を含めまして１４ということ

でございます。  
 

安本委員   副知事の２人目の人選については、本会議でも今議会ではなくて、今後というこ

とで知事が答弁されていたと思いますが、条例改正案をこのタイミングで出される

理由というのは、どういう理由でしょうか。  
 
小島総務部次長（人事課長事務取扱）  

  副知事につきましては、委員からの話もございましたように知事から新たに副知

事につきましては、女性を登用することとしまして、副知事２名体制としたいとい

うお答えをさせていただいているところでございますが、このためにはまず副知事

の定数を１名と定めております現行の副知事定数条例を改正いたしまして、その後

で具体的な人選に入るべきかと判断したところでございます。人事案件にも関連い

たしますことから本日の提案となったものでございます。  
 

討論    なし  
 
採決    全員一致で原案のとおり可決すべきものと決定した。  
 
 

 

その他    ・本委員会が審査した事件に関する委員会報告書の作成及び委員長報告については

委員長に委任された。  
              

 
以    上  

 
                              総務委員長 白壁 賢一 


